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3万定金不肯全退
去年 !月，杨女士为装修别墅

前往兴力达国际装饰城挑选浴缸，
看中了上海浩诗芭贸易有限公司的
一款 "#$浴缸。因为 "%$浴缸比较
特殊，营业员提出须上门查看是否可
以安装，且上门服务是免费的。现场
查看后，有关人员建议将浴缸安装在
别墅的阳台上。因为是联体别墅，杨
女士担心邻居会反对，提出要先获得
物业和邻居的同意才能购买。
在商家不断游说下，去年 &月

'( 日，杨女士同意先付 () 万元
"#*浴缸的定金 +万元。此时，杨女
士正委托物业征询邻居意见。签合

同前，心里没底的杨女士特地在合
同备注栏上注明“如邻居不同意，定
金返还”。随后，她用信用卡支付了
+万元定金。

(,月，杨女士从物业管理处得
知邻居拒绝了她安装浴缸的要求，
于是联系“浩诗芭”要求返回定金。
没想到，营业员要求先扣除银行手
续费 (,,,元。此后的 '个月中，她

多次联系“浩诗芭”却始终没有得到
明确答复，无奈之下她只能请求徐
汇区消保委进行协调。

多次协调均无结果
在徐汇区消保委的协调下，“浩

诗芭”提出了许多合同中没有写明
的要求。第一次，“浩诗芭”提出要求
杨女士支付到美国订购 "%* 浴缸

取消的损失费。对此杨女士指出，合
同备注注明“缸体与裙边颜色未
定”，既然颜色未定如何订货？“浩诗
芭”的理由站不住脚。
第二次，“浩诗芭”要求提供邻

居不同意安装浴缸的证据。在消保
委的建议下，杨女士向物业提出了
书面申请，物业也作了书面答复明
确告知“邻居不同意”，但“浩诗芭”

依然拒绝退还定金。
第三次，“浩诗芭”又提出要杨

女士支付上门费。杨女士回应，当时
是商家主动要求上门查看的，而且
是在付定金之前。“如果我不买，定
金没付，你如何收上门费？”对此，
“浩诗芭”方面的解释是：只要付了
定金，就可以扣。杨女士听完非常气
愤：“这不是强盗逻辑吗？！”

出尔反尔何来诚信
“消费者和经营者事先有约定

的，经营者理应按合同约定来办。”消
保委有关人士表示。由于“浩诗芭”坚
持不让步，消保委方面最后发出终止
处理函，建议消费者通过司法途径解
决。难道为了 (,,,元打场官司吗？陷
于纠纷中的杨女士颇感无奈。事实
上，杨女士的遭遇并非个别。记者从
本市区县消保委获悉，近期不少消费
者反映在年前汽车促销活动中以优
惠价格预订了新车，但年后提车时要
么“无车”可提，要么被“加价”。经营
者如此“随心所欲”，诚信何在？
首席记者 薛慧卿 实习生 何艳容

买浴缸 约定交易不成退定金
耍无赖 商家无端扣除手续费

因为担心邻居不同意，杨女士购买浴缸前与商
家有言在先：交易不成退定金。可真到了退定金的时

候，商家找出种种理由要扣除手续费。经营者在履行合同时出尔反尔，常使消
费者陷于被动。这不，杨女士这两天正为此事犯愁。
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! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚）随着本
市大绿化格局基本形成，上海已从
以往大面积植绿转向优化绿化环
境，可供市民大规模参与的义务植
树点成了“稀缺”资源。为此，市绿委
办建议市民，以养绿、护绿、播绿的
方式尽自己的“绿色义务”———不管
是参与植树，还是在公园、绿地认养
一株小树苗，甚至在小区参加一次
绿地保洁活动，都可视为义务植树。

近年来，市民参与义务植树活
动的热情持续高涨，去年植树节，市
绿化部门推出了 +,多个义务植树
点，面积达到 +,万平方米，很快就告
额满，特别是海湾森林公园两场千人
植树活动，推出两天就已满员。
记者从市绿委办了解到，从今年

元旦起，就不断有市民致电市、区绿
化部门，要求参与今年的“+·('”全民
义务植树活动，到目前为止，这些市

民的植树热情暂时无法满足。市绿委
办有关人士表示，目前市绿委办、各
区县绿委办仍在努力寻找植树点，
“植树点一旦落实，将通过新民晚报
等媒体尽快向公众公布。”
“本市义务植树点逐年减少、成

为‘稀缺’资源，是由上海城市特性和
绿化格局所决定。”市绿委办有关人
士建议，市民可以出资认建认养树
木、绿地、花卉景点、屋顶绿化等。据

悉，认建认养已成为上海市民义务植
树尽责主要方式。自 ',,(年以来，平
均每年市民认养树木超过 (,万株。
每年均有超过 -,,家企事业单位、
.,,,多名市民出资认养树木，每年
绿化认养资金超过 (,,万元。本市义
务植树尽责率已达 /)0。去年参加
义务植树尽责活动的上海市民超过
!,,万。
目前，本市有数万株树木可供

单位团体、市民认建认养，可供认养
的古树名木数量也不少，这些树木
几乎覆盖全市各区县，并可全年认
养。市民们可在市绿化市容局官网
上查询相关信息，并可在各区县就
近认养。

申城可供义务植树点“稀缺”
市绿委办建议市民换种方式尽“绿色义务”

! ! ! !本报讯（记者
徐轶汝）尽管国内部
分大城市如上海、北
京已经出台各自的
《餐厨垃圾管理办
法》，但因为地方法
规执行力度小、执行
效力差、管理部门职
责不明、公众认识度
低等多方面原因，导
致地方级《餐厨垃圾
管理办法》陷于“有
法不依、违法难纠”
的尴尬局面。这是
记者昨日从在沪举
行的中国城市环境
卫生协会 ',((年会
上了解到的信息。

此次年会上发
布了《',((年度行
业发展报告》，报告
中指出，在餐厨垃圾
处理方面，仍存在
“地方管理法规实施

效果不佳、餐厨垃圾收集困难、技
术路线不成熟、餐厨垃圾的资源
转化率较低”等问题。
在餐厨垃圾收集方面，过去

餐厨垃圾产生者将餐厨垃圾卖给
非法收运人员，能够获得一定费
用，一旦统一收集处理，不仅没有
了这部分收入，有可能还要交纳
垃圾处理费。因此，很多餐饮单位
不愿缴费而持抵制态度，并继续
将餐厨废弃物偷偷卖给养猪户，
导致一些已经建成的餐厨垃圾处
理设施“吃不饱”。其次，由于政策
及管理不完善，导致收集到的餐
厨垃圾中混有大量生活垃圾，增
加了处理难度，并直接影响终端
资源化产品的质量。
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! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚 特约通
讯员 刘维光）记者从市绿化市容局
获悉，本市今年拟新增 '/个住宅小
区为“',(( 年度上海市‘园林式居
住区’”，今起向社会公示，接受公众
监督。至此，上海园林式居住区达到
)-)个。
记者了解到，园林式居住区评

选工作立足于政府倡导、业主自愿
申报的原则1 申报主体是小区业主
和物业。考虑到小区绿化后续养护
需要经费支持，有关申报要业委会
同意才能进行。同时，获评市级园林
式居住区的小区，每 )年要进行一
次复查，复查标准不变，复查不达标
者将摘牌。日常管理工作由所在区
县绿化和房管部门共同负责，区县
设有专门绿化巡查制度。

本市新增28个
“园林式居住区”

! ! ! !在黄浦区吉
安路至济南路
上，一个建设工
地近日将临时围
墙打造成一道绿
色生态植物墙，
墙内还装有自
动喷水浇灌装
置。近 +,,米长
的绿墙上，主要
栽种植物是女
贞，这种植物适
应能力强，生长
快，为城市市容
增添了一道绿色
风景。
肖健 摄影报道
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